

### Órgano Divulgativo del Rectorado – Año 13 – Nº94 Especial Bimensual - Por Cuarentena Nacional – Agosto/ Septiembre 2021

#### Ministro Trómpiz dictó el Taller: "Liderazgo Docente" en UMC



En aras de formar profesionales competentes y comprometidos, así como reforzar la calidad educativa en el país, el Ministro del Poder Popular para la Educación Universitaria César Trómpiz, dictó el Taller de Liderazgo Docente a los profesores universitarios del estado La Guaira, esta actividad se llevó a cabo en la Universidad Marítima del Caribe, donde resaltó el gran compromiso que tienen como formadores y constructores de la educación.

El capitán Guillermo Riut, rector de la UMC, estuvo presente en la actividad quien reafirmó su compromiso por seguir trabajando en embellecer esta casa de estudios y de esta manera lograr un exitoso regreso a clases, de igual manera el Vicerrector Administrativo, Cap/Alt. Gustavo Bustamante y el Vicerrector Académico, Cap/Alt. Edgar Rodríguez, además

de los jefes y profesores.

Durante esta actividad se informó sobre la creación de los "Movimientos Bicentenarios de profesores y profesoras", a quienes se les indicó motivar a los estudiantes a que sean parte de la Federación Venezolana de Estudiantes Universitarios (FVEU). Así mismo, el ministro aseveró que se está promoviendo una jornada de vacunación



masiva dirigida al personal universitario como parte del retorno a clases.





Es importante recordar que el ministro Trómpiz ha visitado distintas casas de estudio en el país con el fin de seguir llevando a cabo el Plan Universidad Bella, como parte de la

preparación del regreso de las clases para el mes de octubre.

Como cierre de esta actividad se realizó un acto cultural, presentado por el profesor Alexander Hurtado quien interpretó el Performance Poético "Una Voz en el Alba" invitado por la Coordinación de Cultura de la universidad.







# Visita interinstitucional del Embajador de Guinea Ecuatorial a UMC

El excelentísimo embajador de Guinea Ecuatorial Carmelo Micha Nguema Misi realizó una visita interinstitucional a la Universidad Marítima del Caribe en La Guaira, donde fue recibido por el rector de



esta casa de estudio, el Capitán de Altura Guillermo Riut y el director de Extensión, Capitán de Altura William Villegas.

Esta visita se hizo con el fin de crear una alianza educativa entre ambos países para e impulsar el desarrollo en diversos sectores de Guinea Ecuatorial, principalmente en el sector de la Marina Mercante.

"Nosotros queremos aprovechar la inmensa experiencia que tiene Venezuela en todos los sectores especialmente en el educativo, para poder desarrollarlos en mi país" expresó el Embajador.





Así mismo, el rector informó que la Universidad Marítima del Caribe abre sus puertas para brindarle todo el apoyo en la formación académica, a este país debido al interés entre ambas naciones.

"La UMC apoyará a nuestros hermanos de Guinea Ecuatorial para su formación académica y es un verdadero honor tener a su Embajador en esta casa de estudio", destacó el rector Riut.

Durante su visita se le organizó una visita guiada por las áreas Deportivas, Residencia Estudiantil y el Simulador.





Por otro lado la Coordinación de Cultura

dirigida por la profesora Aracelys Sanvicente, organizó una presentación con el grupo "Joropo y Más" pertenecientes a la Coordinación de Cultura del Metro de Caracas para deleitar a los presentes con un baile titulado "Concierto en las llanura", así como también se contó con la participación de Génesis Sánchez, quien realizó una interpretación musical de canciones llaneras //YC.



# UNIVERSIDAD MARÍTIMA MUNDIAL ILUMINADA EN AZUL EN HONOR A LA GENTE DE MAR







Para el Día Marítimo Mundial, el 30 de septiembre, la Universidad Marítima Mundial (WMU) unirá fuerzas con la Organización Marítima Internacional (OMI) para iluminar de azul los edificios de sus sedes en honor a la gente de mar del mundo. El edificio de la WMU se iluminará en azul el 30 de septiembre entre las 19.00 y las 22.00 CEST.

El lema del Día Marítimo Mundial de 2021, "Gente de mar: en el centro del futuro del transporte marítimo", tiene como objetivo concienciar sobre el papel fundamental de la gente de mar en el comercio mundial y aumentar su visibilidad. Se estima que 1,9 millones de marinos que trabajan en cruceros y buques de carga siguen enfrentando situaciones sin precedentes dificultades debido a la pandemia de COVID-19. Cientos de miles de hombres y mujeres han quedado barcos períodos varados en con de servicio significativamente más largos que los 11 meses previstos en el Convenio sobre el trabajo marítimo, 2006 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). la duración máxima de los contratos de la gente de mar. Muchos de los que aún se encuentran varados a bordo no han podido ser repatriados debido a las restricciones de viaje nacionales, mientras que un número similar de marinos no pueden unirse a los barcos para ganarse la vida.

Los marinos se encuentran entre los héroes olvidados de la pandemia y son trabajadores clave para las cadenas de suministro mundiales. El transporte marítimo es responsable de transportar más del 80% del comercio por volumen, incluidos alimentos y suministros médicos vitales, energía y materias primas, así como productos manufacturados en

todo el mundo. La crisis del cambio de tripulación ha continuado desde que la pandemia provocó restricciones en las fronteras nacionales que dieron lugar a una emergencia humanitaria que amenaza la seguridad del transporte marítimo y el comercio mundial. La Asamblea General de las Naciones Unidas, la OMI y la OIT han adoptado resoluciones que instan a los gobiernos a designar a la gente de mar como trabajadores clave.

La Dra. Cleopatra Doumbia-Henry, Presidenta de WMU dijo: "La gente de mar, tanto a bordo de los barcos como en tierra, se ha enfrentado y sigue afrontando dificultades físicas, mentales, emocionales y financieras extraordinarias. Sin su dedicación y profesionalismo, el comercio internacional y el movimiento masivo de recursos vitales dejarían de ser posibles. Todos nos



beneficiamos del comercio mundial que facilitan. WMU se une a la OMI para alentar a la comunidad mundial a garantizar condiciones de trabajo justas y un trato justo a la gente de mar de conformidad con el Convenio sobre el trabajo marítimo de 2006, en su forma enmendada. Agradecemos a los marinos del mundo las contribuciones que realizan y que afectan nuestra vida diaria. En el Día Marítimo Mundial, deseo extender nuestro respeto y gratitud a los marinos de todo el mundo que hacen posible el comercio mundial ".



En honor al Día Marítimo Mundial 2021, la Universidad Marítima Mundial (WMU) organizó un seminario web para antiguos alumnos. La atención se centró en el nuevo volumen de la

serie de libros Estudios de Asuntos Marítimos de la WMU, titulado "El mundo de la gente de mar: relatos cualitativos del trabajo en la industria naviera mundial". El nuevo libro aborda la necesidad de una comprensión más amplia del sector marítimo. Proporciona una descripción detallada de una industria que hace posible y eficiente el comercio mundial.

#### Acerca del Día Marítimo Mundial

El Día Marítimo Mundial se celebró por primera vez en 1978 para conmemorar el vigésimo aniversario de la entrada en vigor del Convenio de la OMI. Las celebraciones se llevan a cabo en todo el mundo para centrar la atención en la importancia de la seguridad del transporte marítimo, la seguridad marítima y el medio ambiente marino, y para enfatizar un aspecto particular del trabajo de la OMI. Las celebraciones del Día Marítimo Mundial generalmente se llevan a cabo durante la última semana de septiembre.

Desde 2005, además de las celebraciones oficiales de la OMI que se llevan a cabo en la sede de la OMI en Londres, ha habido un evento paralelo organizado por un Estado miembro, que es Sudáfrica en 2021. Para leer más sobre el Día Marítimo Mundial 2021, haga clic aquí.

#### Acerca de la Universidad Marítima Mundial

La Universidad Marítima Mundial (UMM) en Malmö, Suecia se ha establecido en el marco de la Organización Marítima Internacional, un organismo especializado de las Naciones Unidas. La misión de WMU es ser el centro mundial de excelencia en educación, formación profesional e investigación marítima y oceánica de posgrado, al mismo tiempo que se crea capacidad global y se promueve el desarrollo sostenible. La visión de WMU es inspirar liderazgo e innovación para un futuro marítimo y oceánico sostenible. WMU es una organización de y para la comunidad marítima internacional y está comprometida con la Agenda de Desarrollo Sostenible 2030 de las Naciones Unidas.

Fuente: @ WMUHQ- Malmo- Sweden // bit.ly/3kROS8Z Universidad Marítima Mundial





### Profesor: Pedro Pablo Hernández Terapeuta en medicina china y energética

#### Observando nuestras emociones

Hay un castillo indestructible espiritual que existe en nuestra naturaleza interior como ser humano, más allá de lo manifestado y no manifestado que se mueve hacia la vida como un todo en cada uno de nosotros.

Espíritu somos y al espíritu volvemos, somos energía y tenemos que aprender a vivir con ella con alegría.



La suprema personalidad de Dios está más allá de estas manifestaciones cósmicas y él ha venido como el hijo de la personalidad de Dios creador fuente original de toda vida.

La vida es como un gran diamante y cada momento nos mueve hacia una vida brillante como un gran océano interminable.

Debemos recordar que somos energía y esa energía la debemos transformar verdaderamente para cambiar a positivo las debilidades.

### "EXISTE UNA CORRELACIÓN DIRECTA ENTRE LA ENERGÍA POSITIVA Y LOS RESULTADOS POSITIVOS". Joe Rogan

#### **HERRAMIENTAS:**

Recordemos que debemos buscar mejorar el estado de ánimo, porque eso nos permite enfrentar los

problemas que generan malestar de una mejor manera, siempre en positivo.

Vivir en armonía es un ejercicio de introspección que hoy resulta muy beneficioso para las relaciones con los demás. Y consiste en identificar y poner nombre a las emociones propias en busca de mejorar nuestra vida.

BRILLEMOS TODOS PARA SER LUZ DE TODOS. LUZ EN LA MENTE PAZ EN EL CORAZÓN GOTAS DE SABIDURÍA / DIOS los Bendiga

Coordinación de Relaciones Interinstitucionales

SEXTANTE – Agosto/Septiembre 2021Publicación Especial Bimensual

Redacción, diagramación y fotografía:

Lic. Evila Delgado- Coordinadora de RRII(E)

Lic. Yetsibeth Carrasquel – Periodista

Sinay Rivas- Colaboradora



## Reunión en la UPTBAL de autoridades de la UMC

Con la finalidad de continuar brindando una educación de calidad a los estudiantes que actualmente cursan el TSU en Transporte Acuático y en aras de seguir "avante" con una formación académica de calidad, se realizó una visita interinstitucional por parte de una comisión de la UMC a la Universidad Politécnica Territorial de Barlovento "Argelia Laya (UPTBAL).



La Comisión de la UMC estuvo conformada por: el Capitán de Altura Juan Hernández, la Coordinadora del T.S.U Ederly López, el doctor Rolgenis Merlo, y la profesora Mayreth Isturriaga, donde fueron recibidos por profesores de esa casa de estudio y por el Capitán de Altura Juan Ángel quien es representante de la marítima en Barlovento.

En la reunión aclaró el Capitán Juan Hernández que "La Universidad Marítima del Caribe cuenta con un Sistema de Gestión de Calidad que indica si realmente se cumple con las funciones educativas y que nos permite saber si el estudiante realmente tiene acceso a la información que se le brinda por la plataforma, de allí la importancia de cumplir con los lineamientos establecidos por esta institución de los marinos".



Por su parte la parte la profesora Isturriaga expresó:

"Estamos haciendo todo lo posible para que ustedes tengan una formación de excelencia que les permita continuar siendo buen ejemplo en sus actividades futuras ya que se están preparando para afrontar una gran responsabilidad como lo es el resguardar vidas y equipos en el mar".

Así mismo, el doctor Merlo realizó una pre-evaluación a todos los estudiantes de nuevos ingresos que estuvieron presentes debido a la exigencia de la carrera con la intención de determinar que se encuentren en óptimas condiciones para cursar la carrera.

La Universidad Nacional Experimental Marítima del Caribe estableció un convenio desde el 2019 hasta el presente año con la Universidad Politécnica Territorial de Barlovento "Argelia Laya (UPTBAL), a fin de formar



jóvenes académicamente en esa entidad, como: Técnico Superior Universitario en Transporte Acuático, en sus menciones: Navegación y Operaciones Acuáticas y Máquinas Marinas.

Y el propósito de ese convenio es "facilitar la enseñanza en el ámbito marítimo considerando la ubicación donde se encuentra esta casa de estudio, porque lo que se quiere es poder ofrecerles a los bachilleres de la zona de Barlovento que opten por cursar esta carrera, nuevas opciones de formación académica en el sector acuático" subrayaron los representantes de la UMC.

Finalmente el Capitán Juan Ángel alentó a todos los estudiantes a seguir "avante" en su formación académica a pesar de la situación pandemia que se vive actualmente en el mundo./ YC.



#### Aprobada por CNU Normativa Multimodal de Sistemas Universitarios y Educación Mediada por las TIC



En Sesión Especial Extraordinaria del Consejo Nacional de Universidades (CNU), en el mes de agosto, se aprobó por unanimidad, en presencia de las rectoras y rectores del país, la Normativa Multimodal de los Sistemas Universitarios y Educación Mediada por las tecnologías de la educación y la información y la comunicación (TIC) de la República Bolivariana de Venezuela.

Así lo dio a conocer el ministro del Poder Popular para Educación Universitaria, César Trómpiz, durante un pase informativo por VTV: "Este instrumento pronto será publicado en Gaceta Oficial y regulará, tanto universidades de gestión pública como de gestión privada a través de metodologías de investigación y comunicación de la educación".

El ministro señaló que esto fue posible gracias a "un esfuerzo que hemos hecho desde el Consejo Nacional de Universidades con comisiones técnicas de trabajo de diálogo, y hoy por mayoría, aprobamos esta normativa que regula y dirige estos sistemas que se han desplegado durante todo este tiempo de universidad en casa, en pandemia, lo cual significa un gran avance en materia del uso de las TIC".

Trómpiz, destacó también: "Siguiendo el lineamiento de nuestro presidente Nicolás Maduro Moros, de organizar y dirigir el subsistema de Educación Universitaria hacia mayores instancias, este instrumento le permitirá a nuestra población tener acceso a la educación universitaria, ya que este medio se ha popularizado en tiempos de pandemia, y ahora recibe esta normativa que lo regula y, que adicionalmente, se pone de cara al mundo para trabajar en la certificación de la calidad educativa de nuestro país; esta iniciativa abrirá las puertas a estudiantes a nivel mundial para que nuestras universidades puedan comunicarse y atender la demanda educativa que tiene el mundo en estos momentos".

Realizado por VTV - canal 8// //MT



#### Reinicio del regreso a clases

De acuerdo al comunicado anunciado por el mandatario de la república sobre el reinicio de las clases presenciales para este 25 de octubre en todos los niveles educativos, el rector Guillermo Riut, se reunió con el personal que labora en la Universidad Marítima del Caribe con el fin de organizar y acondicionar los espacios para recibir a los estudiantes.





Precisó que se ha estado trabajando en la rehabilitación de la planta física de la universidad, así como también en la limpieza, desmalezamiento, renovación de fachadas y desinfección en todos espacios de esta casa de estudio.

Es importante destacar que las distintas Coordinaciones viene tomando todas las medidas de prevención y bioseguridad a fin de llevar a cabo el regreso de las clases presenciales de manera exitosa.

Por otra parte el capitán Riut destacó que: "La vacunación contra el covid-19 ha sido todo un éxito, hemos inmunizado hasta ahora a más de 1.700 personas, entre ellos se encuentran personal obrero, administrativo y docentes"



Agregó que "Cada quien debe trabajar para lograr los objetivos y es importante planificar para dar respuesta a los estudiantes quienes reiniciarán clases presenciales. Cada quien dentro de sus competencias es autoridad y debemos colaborarnos para alcanzar las metas".

En la reunión por el reinicio de las actividades docentes y administrativas

el Prof. de Taichí Pedro Pablo Hernández estuvo como invitado donde resaltó que " somos una gran familia que hoy se reencuentra con alegría y ánimo para dar lo mejor al estudiantado". Y al finalizar los profesores y el personal administrativo intervinieron.







